
安徽民建界政协委员安超接受采访时表示，

在奋力谱写中国式现代化安徽篇章时，要深刻认

识到法治建设对于安徽经济高质量发展的重要意

义。首先，在改革开放新高地方面，法治可以为安

徽的对外开放提供国际化、法治化的营商环境。

涉外法律法规的完备，公平高效的司法服务，能够

吸引更多的国内外投资，增强投资者的信心。其

次，在新兴产业聚集地方面，法治建设能够形成较

好的市场秩序，保障公平竞争。通过反垄断法、反

不正当竞争法等法律法规的严格执行，可以防止

市场垄断和不正当竞争行为，保护中小企业的合

法权益，促进新兴产业的多元化发展。再次，在科

技创新策源地方面，法治建设可以通过完善知识

产权保护制度，为科技创新提供坚实的法律保障，

激发科研人员的创新积极性，保护他们的科研成

果不被侵犯，让他们能够安心地进行科研工作，从

而促进更多的科技创新成果在安徽诞生。最后，

在绿色环保方面，依法处罚环境违法行为，同时鼓

励和支持绿色产业的发展，引导社会资本向绿色

领域投资，实现经济发展与环境保护的协调共进。

“作为律师行业的一名政协委员，我从以下几

个方面为法治安徽建设贡献微薄力量。首先在政

协履职方面，积极参与省政协组织的各项实地调

研和协商活动。调研可以发现安徽经济发展中存

在的问题及如何解决；立法协商可以完善地方法

规的制定促进地方经济的高质量发展；月度协商

可以围绕省委省中心工作建议献策。”安超说。

“今天我提交的提案是《提高农民基础养老金

标准 完善农村养老服务》《公检法在轻罪司法活动

中应当遵守谦抑性原则》等三篇提案，实行少立

案、慎立案，少逮捕、慎逮捕，少起诉、慎起诉这样

一个宽严相济的司法政策。在司法活动方面，作

为一名从业34年的职业律师，一直以来坚守‘法律

至上、当事人至上’的职业理念，努力对每一个委

托人负责、办好每一个案件，全力维护委托人合法权

益，做一名有底线、有良知的律师，创办一家令人尊

敬的律师事务所。其次，作为最高人民检察院、安徽

省人民检察院咨询专家，我应邀积极参与最高检察

院及省检察院在刑事检察和民事行政检察工作中遇

到的疑难复杂案件的研究论证并及时出具书面的专

家意见书。同时，也经常受省高院的邀请，作为专家

参加长期信访人访、申诉缠诉案件的听证，为信访申

诉人释法说理，帮助法院案结事了，有效化解社会矛

盾。另外，作为安徽省法官检察官遴选和惩戒委员

会专家委员，积极协助三级法院检察院选拔高素

质优秀员额法官检察官，助力司法公正。”

此外，安超表示，希望未来安徽能够进一步加

强法治建设；加大对涉外法律人才的培养和扶持

力度；进一步建立完善多元化解社会纠纷机制，发

挥六尺巷调解的重要作用。

2025年安徽省两会首场“直通两会”开启
四位省政协委员畅谈履职心声

1月 19日上午9时，中国

人民政治协商会议第十三届

安徽省委员会第三次会议在

安徽大剧院开幕。在开幕式

结束后的现场“直通两会”的

集体采访上，合肥师范学院党

委书记、教授徐成钢；亳州市工商联副主席，安徽省刀锋网络科技

有限公司执行董事，亳州市新的社会阶层人士联谊会会长卞凯民；

澳门科技大学法学院院长、教授，全国妇联执委、澳门法律工作者

联合会副会长方泉(女)；省政协社会和法制委员会副主任，安徽睿

正律师事务所名誉主任、创始合伙人，一级律师安超四位安徽省政

协委员，依次接受了记者的采访并回答了问题。

安徽省教育界政协委员徐成钢在回答“如何发挥好高校职能，助力安

徽省‘三地一区’建设”时表示，作为教育界委员，要立足自身岗位，履行好

委员职责，贯彻好大会精神。

“结合刚才记者的提问，我认为第一要为打造‘三地一区’提供坚实的

能力支持。高校作为科技、人才、创新的重要结合点，要围绕我省‘三地一

区’建设，坚持立德树人根本任务，动态调整学科专业结构，优化人才培养

模式，着力培养更多高素质应用型人才，扎实做好高校毕业生就业工作，

鼓励引导更多的毕业生留皖就业创业，更好地服务我省‘三地一区’建

设。第二，要充分发挥青年科技人才的作用。”徐成钢说，“我今年带来的

提案是《充分发挥青年科技人才作用服务科技创新策略地建设》。高校是

人才聚集地，我们要为青年科技人才的成长营造良好环境，要依托高校的优

势学科汇聚吸引海内外优秀的青年科技人才，加大对青年科技人才的激励、

培养、使用力度，要整合资源，为青年科技人才的成果转化提供有力支持，贯

通政策链-产业链-资金链-人才链，为创业青年科技人才搭建平台、创造条

件。第三，要弘扬行知精神，培育两代师表。陶行知先生一生的追求实践是

对教育家精神的最好诠释，合肥师范学院坚持开展‘一心跟党’走铸魂行动，

‘知行合一’赋能行动，打造‘行知式’教师队伍。我们还组织青年学生担任

‘小先生’，举办‘行知学堂’，为农村留守儿童和进城务工人员的子女开展志

愿服务，目前已坚持12年，覆盖全省16个市，服务10万余人次，获得了中国

青年志愿服务项目大赛的金奖。”

最后，徐成钢表示，作为教育界的委员，要深入学习贯彻习近平总书记

关于教育的重要论述，弘扬教育家精神，努力办好人民满意的教育，为我省

“三地一区”建设做出积极的贡献。

作为一名民营企业家，安徽省科协界政协委员卞凯民针对“民营企业

如何发展新质生产力，助推安徽打造更具影响力的‘三地一区’”表达了看

法，其表示，民营企业是发展新质生产力的重要力量，是安徽打造具有重

要影响力的“三地一区”，奋力谱写中国式现代化的生力军。

卞凯民认为，在民营企业发展新质生产力过程中，企业家、企业、政府

都扮演着不同的角色，发挥着不同的作用。“企业家要做敏锐的领航员，以

敏锐的眼光洞察新质生产力的发展方向，紧紧围绕国家发展战略和安徽

‘三地一区’建设目标，发挥民营企业的重要作用，提高企业的创新能力、

研发能力。民营企业要做坚韧的水手，手握创新的船桨，推动民营企业这

艘大船在新质生产力的航道上稳健前行。民营企业要结合自己的优势，

建立自己的研发中心、和科研院校进行合作，吸引高端人才来助力企业的

发展，助力安徽新质生产力的发展，围绕新质生产力的发展，聚焦核心战

略来提高企业的创新能力。政府要做好智慧船长，以丰富的经验、政策指

引民营企业家和民营企业前行方向。鼓励民营企业做好创新创业优势，

积极做好民营企业家和民营企业培育计划，鼓励民营企业在创新的浪潮

中做到龙头，鼓励龙头企业牵头组建创新联合体，用好产学研用资源来激

励民营企业在新质生产力中发力，为安徽‘三地一区’的重要建设贡献出

自己的最大的力量，努力前行。”

对于“境内外高校如何助推安徽高质量发

展”，安徽省政协委员方泉认为，近年来，安徽加快

打造新兴产业聚集地，加大传统产业转型升级力

度，在实践中逐步探索建立的校企合作攻关模式，

在人才培养和科研创新方面取得丰硕成果，有力

支撑了产业发展。但企业需求和院校资源的匹配

度有待提高，特别是合作的区域化、国际化程度和

合作的模式有进一步提升的空间。

“一方面是提升校企合作平台区域化、国际化

水平。以安徽汽车产业发展为例，从2023年开始，

汽车产业已经被确定为安徽的首位产业，在这方

面取得了很多令世界瞩目的成就。目前，在省内

校企合作已有坚实基础情况下，今后应进一步加

强与境内外知名高校的合作，实现优势互补，协同

发展。澳门科技大学在人工智能驾驶领域有着前

沿研究。智能驾驶领域的校企合作完全可以成为

皖澳两地科技创新合作的新平台。”方泉说，“第二

是重点建立头部战略合作伙伴关系，提高合作效

能。以安徽中药产业为例，澳门大学、澳门科技大

学联合设立的中药质量研究国家重点实验室是我

国首个中医药领域国家重点实验室，并且澳门科

技大学还有诺贝尔奖获得者‘埃尔文内尔博士生

物物理与创新药物实验室’，这个实验室通过结合

离子通道研究创新中药研发。所以我想，安徽的

高校、药企和澳门高校、国家重点实验室进一步加

强合作，有利于借助澳门中药国际化、标准化经

验，推进安徽中医药产业转型升级、扬帆出海。此

外，我认为可以从校企合作模式提升到校企政联

合，皖澳两地政府长期以来非常畅通，可以通过政

府层面做好宏观统筹布局，对内合理分配校企合

作资源，对外积极联络、牵线搭桥，让安徽产业能

更好地在校企合作中赋能获益。”

加强校企合作加强校企合作，，积极推进安徽中医药产业转型升级积极推进安徽中医药产业转型升级、、扬帆出海扬帆出海

进一步加强安徽法治建设进一步加强安徽法治建设，，实施宽严相济司法政策实施宽严相济司法政策
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